

# Le Négociant Canadien

MONTREAL, JE

## AVIS A NOS PATRONS.

M. C. Beausoleil, l'un des Rédacteurs propriétaires du *Négociant-Canadien*, ayant accepté la responsabilité de la publication et de l'administration de ce journal, nous avons jugé à propos de changer la raison sociale de L. E. Morin et Cie, en celle de :

**BEAUSOLEIL, MORIN & C<sup>ie</sup>.**

Nous espérons que cette arrangement donnera plus de vigueur au *Négociant-Canadien*. Il n'y a rien de changé dans la rédaction du *Négociant*, et M. Morin conserve toujours la direction de la *Revue Commerciale*.

Montréal, 18 février 1874.

L. E. MORIN & C<sup>ie</sup>.

Les bureaux du *Négociant-Canadien* sont au No. 30 Rue St. Gabriel, où toutes les affaires seront transigées à l'avenir.

L'agent général du *Négociant Canadien* est M. V. Tremblay, qui est seul autorisé à solliciter les annonces, recevoir les argents et donner des reçus. M. Tremblay va faire visite prochaine à nos patrons, et nous espérons qu'il sera reçu partout avec bienveillance.

Avis au commerce français.

Nous prevenons les commerçants français qu'ils aient à s'adresser pour tout ce qui concerne la publicité, à nos bureaux, à Paris, 29 Rue du Faubourg Montmartre, car aucune annonce française ne saurait être acceptée par nous en dehors de notre agence.

BEAUSOLEIL, MORIN & C<sup>ie</sup>.

Editeurs-propriétaires du  
*Négociant-Canadien*.

### Bilan des Banques.

Le numéro de la *Gazette Officielle* publié samedi nous fait connaître le bilan des banques d'Ontario et Québec au 31 Janvier dernier. Nous le reproduisons en même temps que celui du mois précédent :

CAPITAL.		
	31 Jan. 1874.	31 déc. 1873
Capital autorisé...	\$61,566,666	\$61,566,666
do souscrit...	58,041,516	58,032,916
do payé.....	53,516,124	53,191,927
PASSIF.		
Circulation.....	\$25,356,250	\$25,719,512
Dépôts du gouvernement à deman-		
de.....	3,943,666	4,599,238

do après avis..	5,430,520	4,661,579
do do publics		
à demandé.....	28,990,923	29,227,483
do après avis..	23,720,135	23,361,796
Du aux autres ban-		
ques en Canada..	1,874,948	1,338,618
do à l'étranger..	1,682,209	893,906
do en Angleterre	5,314,033	4,780,792
Autres obligations.	120,206	78,709
Total.....	\$95,439,205	\$94,526,726

ACTIF.		
Espèces.....	\$ 6,377,850	\$ 6,033,606
Billets du gouvern.	8,376,429	8,582,638
Billets des autres		
banques.....	4,080,955	4,228,133
Balances dues par		
autres banques en		
Canada.....	2,504,681	2,216,354
do do à l'étran-		
ger.....	6,325,347	6,065,282
do en Angleterre	2,345,746	3,454,995
Bons du gouver-		
nement.....	924,428	1,174,428
Prêts au gouverne-		
ment.....	67,364	186,267
Prêts sur parts de		
banques.....	3,652,927	3,798,414
Prêts sur bons....	2,406,097	2,472,429
do aux corpora-		
tions.....	2,627,403	2,557,818
Billets escomptés..	108,257,321	109,595,995
do dus non-ga-		
rantis.....	1,107,547	1,209,478
Garantis.....	1,286,936	1,286,539
Immeubles.....	511,857	517,400
Bâtisses des ban-		
ques.....	2,296,591	2,250,877
Autres créances...	1,470,261	1,480,337
Total.....	\$157,633,721	\$156,780,311

### Banque du Peuple.

L'assemblée générale annuelle des actionnaires de la Banque du Peuple a eu lieu hier en cette ville. M. John Pratt, le président, occupait le fauteuil, et le caissier, M. A. A. Trottier lut l'état suivant des affaires de la Banque :

PASSIF.	
Capital payé.....	\$1,600,000.00
Circulation.....	337,543.00
Dépôts sans intérêt.....	399,715.25
“ portant intérêt.....	701,394.44
Dividendes non réclamés...	3,353.90
Profits de l'année, toutes	
dépenses payées.....	275,394.78
Balance due aux autres	
banques.....	30,908.04
Total.....	\$3,338,310.11

ACTIF.	
Cillets escomptés et au-	
tres créances, moins la	
balance due par les au-	
tres banques.....	\$2,900,030.00
Hypothèques et jugements	6,003.90
Immubles.....	40,514.13
Balance due par les au-	
tres banques.....	95,130.58
Espèces.....	49,723.98
Billets provinciaux....	163,917.00
Billets des autres banques	92,985.01
Total.....	\$3,348,310.11

Le rapport des auditeurs fut présenté. Il constate qu'après avoir payé deux di-

videndes au taux de 8 p. 100 par année, le fonds de réserve sera de \$211,394.8 soit plus de 13 p. 100 du capital payé de la Banque.

M. Narcisse Valois proposa l'adoption du rapport, et fit des remarques élogieuses sur la bonne administration des affaires et sur la prospérité de la Banque.

M. A. M. Delisle ajouta ses félicitations à celles de M. N. Valois et l'assemblée s'ajourna, après avoir nommé MM. Jean Leclerc, Jacques Grenier et E. K. Greene auditeurs de l'année courante.

Nous ne pouvons que féliciter les actionnaires du succès de leur institution, qu'ils doivent à l'habileté du Bureau de Direction et du Caissier, chargés de l'administration.

La Banque du Peuple est une institution nationale, et tous, nous devons lui souhaiter un redoublement de succès.

### Chambre de Commerce de la Puissance.

La quatrième convention annuelle de la Chambre de Commerce de la Puissance s'est terminée vendredi dernier après une des sessions les plus importantes et les plus laborieuses possibles. Nous n'avons d'espace aujourd'hui que pour le résumé de ses délibérations.

Séance de mercredi, 25 février 1874.

Cette séance a été très importante. Au début, la députation de la Chambre Nationale de Commerce des Etats-Unis composée de MM. McLaren de Milwaukee; E. P. et Frank Dow, de Buffalo, Hawley, de Détroit et Busby de Philadelphie, fut introduite et reçue par de grands applaudissements. Après que le président lui eut souhaité la bienvenue, M. McLaren prit la parole et fit allusion aux bons rapports établis depuis quelques années entre les hommes d'affaires et les organisations commerciales des deux pays.

Les américains s'occupent beaucoup de la question du commerce libre entre les deux pays. L'un et l'autre sans doute peuvent prospérer sans la réciprocité, mais leur position géographique est telle qu'ils ont tout intérêt aux relations les plus libres possibles. Si les délibérations des chambres de Commerce n'ont pas eu encore de résultat pratique, du moins ont-elles préparé l'opinion publique, et il a raison de croire que la question va entrer dans la période des négociations officielles. Les deux pays ont encore un grand intérêt à la reprise des paiements en espèces aux Etats-Unis et à l'amélioration des moyens de transporter les produits.